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Scontri alla Sapienza, assolto un manifestante
L’ira dell’A.P.I.: “Così passa il messaggio che aggredire i poliziotti non è un reato”

Era stato arrestato du-
rante gli scontri avve-
nuti a marzo 
all’Università La Sa-
pienza di Roma, dove i 
poliziotti erano dovuti 
intervenire dopo che la 
manifestazione pro – 
Palestina era sfociata in 
episodi di vandalismi e 
violenze. Nella fatti-
specie, un manifestante 
era salito sul tetto di 
un’automobile della 
Polizia di Stato dan-
neggiandola e inci-
tando con frasi 
inaccettabili alla vio-

lenza, proprio contro i 
servitori dello Stato. 
L’uomo era stato arre-
stato e denunciato. Al 
processo, che si è con-
cluso ieri, è arrivata 
l’assoluzione perché il 
fatto non sussiste. Ov-
viamente sono state nu-
merosi le voci di 
dissenso che si sono le-
vate contro questa sen-
tenza, tra queste quella 
di Mario Tritto presi-
dente dell’Associazione 
Poliziotti Italiani – Mi-
lano. 
 

Siti professionali: 
best practice  
e trend 2024  
da seguire

Il Campidoglio  
smonta  

le polemiche  
su ’Vita Mala’

Municipio XIII:  
“L’incendio a Val 
Cannuta disastro 

annunciato”

La cura e l’attenzione alle 
persone nel mondo del la-
voro devono avere una 
prospettiva ampia e lun-
gimirante che tenga nel 
giusto conto la parità di 
genere, i bisogni dei care-
giver e il diritto alla geni-
torialità senza 
impedimenti e limita-
zioni. In una parola, il 
work life balance, l’equili-
brio tra il tempo del la-

voro e il tempo della vita 
privata e della famiglia: 
principio divenuto di 
grande attualità negli ul-
timi anni, in cui lo svi-
luppo tecnologico ha reso 
più labile il confine tra 
vita professionale e vita 
privata. Le politiche pub-
bliche devono fare la loro 
parte ma molto possono 
fare le aziende.  
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Chilometraggio auto: i dati 
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Su work-life balance per lavoratori 
c’è gap da colmare

È quanto emerso dal dibattito di Adnkronos Q&A Demografica
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WELFARE, MASELLI (LAZIO): “DA REGIONE  
15 MILIONI DI EURO PER LEGGE SU CAREGIVER”
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 ‘La cura delle persone. Work life balance per tutti, il tempo risorsa per genitori e caregiver’ 

Welfare, Adnkronos Q&A Demografica 
Su work-life balance per lavoratori c’è gap da colmare

“A fronte di un certo impe-
gno finanziario da parte 
dello Stato, per le famiglie 
aumenta sempre di più la 
spesa sanitaria e per coprire 
l’assistenza socio-sanitaria, 
assistenza che è incarnata 
pienamente nella figura del 
caregiver”. A dirlo oggi 
Luana Zanella (Avs),  vice-
presidente Commissione 
Affari sociali  alla Camera 
intervenendo da remoto al 
nuovo appuntamento Ad-
nkronos Q&A ‘La cura delle 
persone’, al Palazzo dell’In-
formazione, in occasione 
della Giornata mondiale 
della popolazione.  “I care-
giver sono prevalentemente 
donne che non hanno un 
reddito da lavoro impor-
tante – spiega Zanella – ma 
con la necessità di curare i  

propri cari,  f igli  o i  geni-
tori.  Noi adesso ci  stiamo 
concentrando proprio sulla 
figura del caregiver, con au-
dizioni,  progetti  di legge e 
a partire da una realtà che 
cambia continuamente e 
che rischia di rendere an-
cora più preziosa e impre-
scindibile la figura del 

caregiver,  che quindi deve 
essere una figura normata. 
Il caregiver non è detto che 
debba essere convivente 
con la persona che accudi-
sce, per cui se nella legge 
non viene indicato il  fatto 
della non convivenza co-
mincia ad essere un grave 
problema”. 

E ’  quanto  emerso  in  occa-
s i o n e  d i  A d n k ro n o s  Q & A 
D e m o g r a f i c a  ‘ L a  c u r a  
d e l l e  p e r s o n e .  Wo r k  l i f e  
balance  per  tut t i ,  i l  tempo 
r i s o r s a  p e r  g e n i t o r i  e  c a -
re g i v e r ’ ,  c h e  s i  è  s v o l t o  
oggi  a  Pa lazzo  de l l ’ in for-
m a z i o n e  d i  R o m a .  U n a  
d a t a  s c e l t a  n o n  a  c a s o ,  
p o i c h é  c o i n c i d e  c o n  l a  
G i o r n a t a  m o n d i a l e  d e l l a  
P o p o l a z i o n e .  I l  d i b a t t i t o  
h a  u n  o b i e t t i v o  p re c i s o :  
sens ib i l i zzare  su l l e  t ema-
t iche  legate  a l la  demogra-
f ia ,  come l ’ importanza del  
c o n t ro l l o  f a m i l i a re  s u l l e  
n a s c i t e ,  l a  p a r i t à  t r a  i  
sess i ,  i l  contras to  a l la  po-
ver tà ,  la  sa lute  durante  la  
m a t e r n i t à  e  i  d i r i t t i  s o -
c i a l i .  L a  d i s c u s s i o n e  h a  
preso  i l  v ia  con  a lcune  in-
t e r v i s t e  a  r a p p re s e n t a n t i  
i s t i t u z i o n a l i ,  p e r  p o i  i n -
centrars i  –  graz ie  ag l i  in -
tervent i  d i  rappresentant i  
d i  i s t i t u z i o n i  p u b b l i c h e ,  
a s s o c i a z i o n i  d i  c a t e g o r i e  
e  a z i e n d e  –  s u  t re  t e m i  
p r i n c i p a l i :  w o r k  l i f e  b a -
l a n c e ,  p a r i t à  d i  g e n e re ,  
c a re g i v e r.  E  p ro p r i o  s u  
q u e s t ’ u l t i m o  t e m a  h a  v o -
luto  inviare  un  v ideomes-
s a g g i o  A l e s s a n d r a  
L o c a t e l l i ,  m i n i s t ro  p e r  l e  
D i s a b i l i t à ,  s t i g m a t i z -
z a n d o  i l  f a t t o  c h e  s p e s s o  
i l  caregiver  s i  senta  so lo  e  
p o c o  s u p p o r t a t o  n e l  p ro -
p r i o  l a v o ro  d i  c u r a .   “ È  
necessar io  r ipensare  i  ser-
v iz i  –  ha  d ichiarato  i l  mi -

n i s t ro  –  e  t r a c c i a re  u n a  
n u o v a  c o r n i c e  n o r m a t i v a  
a  t u t e l e  d i f f e re n z i a t e .  I l  
p r i m o  p a s s o  è  s t a t o  f a t t o  
c o n  l ’ a p e r t u r a  d i  u n  t a -
vo lo  in termin is te r ia le  t ra  
minis tero  de l la  Disabi l i tà  
e  m i n i s t e ro  d e l  L a v o ro ,  
ma per  noi  l ’ impegno più  
cogente  è  la  r i forma sul la  
d i s a b i l i t à ,  a  p a r t i re  d a l  
‘ p ro g e t t o  d i  v i t a ’ ,  c o n  a l  
centro  la  persona  e  la  re te  
fami l iare .  Non s i  possono 
p i ù  d a re  r i s p o s t e  f r a m -
mentar ie  perché  i  b i sogni  
n o n  l o  s o n o ,  c i  v u o l e  u n  
p ro g e t t o  g l o b a l e  c h e  
t e n g a  c o n t o  n o n  s o l o  d e i  
serv iz i  san i tar i  e  soc iosa-
n i t a r i  m a  a n c h e  d e l l e  re -
l a z i o n i ,  d e g l i  a f f e t t i  e  
d e l l a  d i m e n s i o n e  s o c i a l e  
de l la  v i ta .  La  r i forma,  l e -
gata  a l  Pnrr,  è  g ià  avvia ta  
con la  sper imentazione  su  
9  p ro v i n c e  g i à  i n d i v i -
d u a t e  a  p a r t i re  d a  g e n -
naio  2025 .  I l  pross imo G7 
su  inc lus ione  e  d isabi l i tà ,  
in  programma ad Ass is i  e  
Perugia  da l  14  a l  16  o t to -
bre ,  t raccerà  l e  l inee  fon-
d a m e n t a l i  d i  u n  
c a m b i a m e n t o  g i à  i n  a t t o .  
Un cambiamento  che  è  so-
p r a t t u t t o  d i  s g u a rd o  e  d i  
prospet t iva” .   Un cambia-
m e n t o ,  g i o c o f o r z a ,  c h e  
co involge  anche  l ’aspet to  
d e l l a  d e m o g r a f i a  e  i l  
m o d o  i n  c u i  s t a  c a m -
biando negl i  anni  la  ‘geo-
graf ia ’  de l la  popolaz ione .   
“ I l  t re n d  d e m o g r a f i c o  c i  

i n t e r ro g a  –  h a  a f f e r m a t o  
Mar ia  Teresa  Be l lucc i ,  v i -
c e m i n i s t ro  d e l  L a v o ro  e  
de l le  Po l i t i che  soc ia l i  –  e  
i n c i d e  i n  m a n i e r a  r i l e -
v a n t e  s u l l e  p o l i t i c h e  s o -
c ia l i .  La  demograf ia  serve  
a  i n t e rc e t t a re  i l  f u t u ro  e  
governare  i  process i  pol i -
t i c i .  I n  I t a l i a ,  c o m e  è  
n o t o ,  s t i a m o  a t t r a v e r-
sando una  s i tuazione  par-
t i co larmente  d i ff i c i le ,  con  
u n  i n v e r n o  d e m o g r a f i c o  
c h e  s i  p ro l u n g a  o r m a i  d a  
c i rc a  2 0  a n n i .  Tu t t a v i a ,  
a c c a n t o  a l l a  b a s s a  n a t a -
l i t à ,  c ’ è  u n a  s p e r a n z a  d i  
v i t a  p i ù  l u n g a .  A b b i a m o  
quas i  un  record  di  22mi la  
c e n t e n a r i .  È  s i c u r a m e n t e  
u n a  b u o n a  n o t i z i a  m a  c i  
p o n e  t a n t i  i n t e r ro g a t i v i  
su l la  necess i tà  d i  r imodu-
l a re  l e  p o l i t i c h e  s u l l a  
t e r z a  e t à ,  s u l l a  n o n  a u t o -
s u ff i c i e n z a ,  s u l l e  f r a g i -
l i t à .  I l  g o v e r n o  s t a  
l a v o r a n d o  s u  q u e s t e  c h e  
s o n o  o r m a i  c o n s i d e r a t e  
de l le  vere  emergenze ,  con  
la  r i forma in  favore  de l la  
terza  e tà  e  de l la  non auto-
s u ff i c i e n z a ” .  “ L a  n e c e s -
s i t à  –  h a  p ro s e g u i t o  i l  
v iceminis t ro  –  è  quel la  d i  
a v v i a re  p o l i t i c h e  a t t i v e  
c o n  p i a n i  d i  e s i s t e n z a  e  
n o n  s o l o  d i  a s s i s t e n z a .  
O v v e ro  p ro g e t t i  c h e  g o -
v e r n i n o  i l  p re s e n t e ,  g a -
r a n t e n d o  n e l  c o n t e m p o  
una  proget tual i tà  e ff i cace  
e  c o e re n t e  p e r  a f f ro n t a re  
a l  m e g l i o  i l  f u t u ro  e  l e  

inev i tab i l i  f rag i l i tà .  B i so -
g n a  re i m m a g i n a re  u n  s i -
s tema di  long  care  che  s ia  
s o s t e n i b i l e .  C i  s o n o  t a n t i  
f ro n t i  a p e r t i  d i  r i f o r m a ,  
che  r iguardano  l ’ in t rodu-
z ione  di  un  s i s tema mis to  
prev idenzia le ,  pubbl i co  e  
complementare ,  o l t re  a l la  
v o l o n t à  d i  r i s c r i v e re  i l  
C o d i c e  d e l  Te r z o  S e t t o re ,  
asset  s trategico  del  nostro  
P a e s e ,  a l l o  s c o p o  d i  s e m -
pl i f i care  i  process i  ammi-
n i s t r a t i v i  e  o p e r a t i v i ,  
f a c i l i t a re  e  i n c e n t i v a re  i  
t a n t i  v o l o n t a r i  a t t i v i ,  
sp ina  dorsa le  de l le  pol i t i -
c h e  s o c i a l i ” .   U n  m o d o  
nuovo di  governare  i  pro-
c e s s i  re l a t i v i  a l l ’ a s p e t t o  
p re v i d e n z i a l e  - g a r a n z i a  
de i  d i r i t t i  acquis i t i  de i  la -
v o r a t o r i  e  b a l u a rd o  d e l -
l ’ e s i g i b i l i t à  d i  u l t e r i o r i  
d i r i t t i  c h e  s p e t t a n o  a  c o -
l o ro  c h e  i n e v i t a b i l m e n t e  
v a n n o  i n c o n t ro  a d  u n a  
s t a g i o n e  d e l l a  v i t a  c a r a t -
t e r i z z a t a  d a  f r a g i l i t à  –  è  
s t a t o  p ro s p e t t a t o  d a l l ’ i n -
tervento  di  Gabrie le  Fava,  
p re s i d e n t e  I n p s ,  i l  q u a l e  
h a  a s s i c u r a t o  c h e  “ l ’ I n p s  
gode  di  buona  sa lute  ed  è  
ormai  una  vero  par tner  d i  
v i t a  d i  t u t t i  n o i  c i t t a -
din i” .   “Ricordo –  ha  pre-
c i sa to  Fava  –  che  tu t ta  l a  
n o s t r a  v i t a  r i e n t r a  e  g r a -
v i t a  a t t o r n o  a l l ’ i s t i t u t o  
p re v i d e n z i a l e  p u b b l i c o :  
d u n q u e  i l  p e rc o r s o  a v -
viato  è  quel lo  di  garant ire  
r i s p o s t e  e f f i c a c i  e  i m m e -

d i a t e  a i  l a v o r a t o r i  e  a l l e  
l a v o r a t r i c i ,  m a  a n c h e  a i  
g i o v a n i  c h e  s i  a c c i n g o n o  
ad  entrare  ne l  mondo de l  
lavoro.  In  ta l  senso,  l ’ Inps  
v o r re b b e  p o r t a re  a v a n t i  
u n  p ro g e t t o  d i n a m i c o  d i  
educaz ione  prev idenzia le  
e  f i s c a l e  r i v o l t o  i n  p a r t i -
c o l a r  m o d o  a i  g i o v a n i ,  a i  
q u a l i  v a  g a r a n t i t o  u n  i n -
g re s s o  n e l  m o n d o  d e l  l a -
voro at t ivo e  consapevole .  
L’ I s t i t u t o  v o r re b b e  i n a u -
g u r a re  u n  n u o v o  c o r s o  
a n c h e  p e r  d i v e n t a re  p a r-
tner  importante  de l le  i s t i -
t u z i o n i  n e l l e  n u o v e  
pol i t i che  d i  wel fare  gene-
r a t i v o ,  i n  r i s p o s t a  a l l e  
e s i g e n z e  s e m p re  p i ù  d i -
v e r s i f i c a t e  d i  l a v o r a t o r i ,  
f a m i g l i e ,  a n z i a n i ,  c a re g i -
ver,  persone  con  f ragi l i tà .  
L a  p l a t e a  d e i  b i s o g n i  
negl i  u l t imi  anni  s i  è  am-
pl ia ta  con  un l ive l lo  mag-
g i o re  d i  c o m p l e s s i t à  c h e  
v a  g o v e r n a t o  c o n  s t ru -
ment i  nuovi  e  soprat tut to  
c o n  u n a  p ro g e t t u a l i t à  
c o n c re t a ” .   “ A b b i a m o  v o -
l u t o  r i f l e t t e re  i n s i e m e  –  
h a  a f f e r m a t o  D a v i d e  D e -
s a r i o ,  d i re t t o re  d i  A d -
n k ro n o s  –  s u  u n  t e m a  d i  
g r a n d e  r i l e v a n z a :  i  g e n i -
t o r i  e  i  c a re g i v e r  n e l  
m o n d o  d e l  l a v o ro ,  u n  a r-
gomento  che  tocca  la  v i ta  
d i  m i l i o n i  d i  p e r s o n e .  È  
q u a n t o  m a i  n e c e s s a r i o ,  
s i a  n e l  p u b b l i c o  c h e  n e l  
pr ivato ,  che  i  dator i  d i  la -
voro  facc iano  di  tut to  per  

g a r a n t i re  l a  p a r i t à  d i  g e -
n e re  ( n o n  s o l o  s a l a r i a l e ) ,  
m a  a n c h e  u n  d i r i t t o  f o n -
damenta le  come quel lo  d i  
d e c i d e re  s e ,  q u a n d o  e  
q u a n t e  v o l t e  a v e re  f i g l i .  
Te m a t i c h e  a  c u i  A d n k ro -
nos  dà  mol ta  a t tenzione  e  
s p a z i o  n e l l e  p ro p r i e  a t t i -
v i t à  m u l t i c a n a l e .  E  n o n  
i n t e n d e  a b b a s s a re  l a  
g u a rd i a ” .  L a  n e c e s s i t à  d i  
garant i re  a l l e  persone  un  
g i u s t o  e q u i l i b r i o  t r a  v i t a  
lavorat iva  e  v i ta  pr ivata  è  
e m e r s a  c o n  c h i a re z z a  
a n c h e  n e l l a  re c e n t e  r i l e -
vaz ione  rea l izzata  da  Ad-
n k ro n o s  s u  u n ’ a u d i e n c e  
d i  1 .900  u tent i  su i  propr i  
canal i  web e  soc ia l ,  in  un  
periodo compreso tra  i l  14  
g i u g n o  e  l ’ 8  l u g l i o  2 0 2 4 .   
A l l a  d o m a n d a  s u l  g r a d o  
d i  s o d d i s f a z i o n e  d e l  p ro -
p r i o  w o r k  l i f e  b a l a n c e ,  i l  
6 6 %  h a  r i s p o s t o  i n  m o d o  
n e g a t i v o  e ,  d i  c o n v e r s o ,  
n e l l a  s t e s s a  p e rc e n t u a l e ,  
gl i  utent i  hanno affermato 
l ’ i m p o r t a n z a  d i  q u e s t o ,  
u n i t a m e n t e  a l  w e l f a re  
az iendale ,  ne l la  sce l ta  de l  
l u o g o  i n  c u i  l a v o r a re ,  
anche  r i spet to  a l le  va luta-
z i o n i  s u  c a r r i e r a ,  s t i p e n -
d i o  e  f o r m a z i o n e .  
Tut tav ia ,  i l  da to  genera le  
c h e  e m e rg e  d a l l a  r i l e v a -
z i o n e ,  è  l a  c o n v i n z i o n e  
( 8 0 % )  c h e  i l  w e l f a re  p u b -
b l i c o  e  a c c e s s i b i l e  a  t u t t i  
s ia  d i  gran  lunga  auspica-
b i l e  r i s p e t t o  a l  w e l f a re  
pr ivato .    

Le parole di Luana Zanella, vicepresidente Commissione Affari sociali alla Camera 

“Per famiglie aumenta spesa sanitaria”
Le parole di Massimiliano Maselli, assessore all’inclusione sociale della Regione Lazio 

“15 milioni di euro per legge su caregiver”

“La Regione Lazio ha ap-
provato ad aprile 2024 la 
legge 5 sui caregiver con 
una dotazione finanziaria 
direi considerevole, 15 mi-
lioni di euro per il triennio 
2024-2026. Si tratta di una 
legge importante, non solo 
per la cittadinanza, ma 
anche per la dotazione fi-
nanziaria, ma ancora più 
importante perché final-
mente riconosce un ruolo 
fondamentale al caregiver 
familiare. Inoltre, la legge 
prevede anche un piccolo 
plafond, un mini-budget, 
per il  benessere sociale di 
chi assiste un familiare che, 

nel 75% dei casi,  è una fi-
gura femminile che rischia 
di rimanere indietro, fuori 
dal contesto sociale e lavo-
rativo perché dedica tutto, o 
quasi tutto il  suo tempo, 
alla cura e all’assistenza di 
una persona con disabilità, 
e quindi questa legge dà 
delle attenzioni impor-
tanti”. A dirlo oggi Massi-
miliano Maselli ,  assessore 
all’inclusione sociale e ser-
vizi alla persona della Re-
gione Lazio, intervenendo 
al nuovo appuntamento Ad-
nkronos Q&A ‘La cura delle 
persone’, al Palazzo dell’In-
formazione, in occasione 

della Giornata mondiale 
della popolazione. Nel 
Lazio “abbiamo più di 
25.000 caregiver e il  7% è 
composto da giovani che 
nel pieno del loro impegno 
a scuola o all’università 
hanno perso un genitore o 
devono assistere un fami-
liare disabile – sottolinea 
Maselli  – Quindi questa 
legge è stata voluta per dare 
la possibilità al caregiver, 
nel momento in cui viene 
redatto il  piano di assi-
stenza individuale della 
persona con disabilità, di 
acquisire quel ruolo cen-
trale che merita”.  
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“Grazie al Garante dei diritti dei detenuti, per il suo intervento nel Consiglio” 

Marotta sul sovraffollamento

Non scopriamo certo l’ac-
qua calda, ricordando an-
cora una volta l ’elevato 
grado di emergenza rappre-
sentato dal sovraffolla-
mento, all ’ interno degli  
istituti  di pena del Paese. 
Una condizione inumana, 
più volte denunciata dagli  
stessi sindacati  della Poli-
zia Penitenziaria,  troppo 
spesso poi fatta oggetto di 
rabbia da parte dei dete-
nuti,  come accaduto l’ul-
tima volta,  in ordine di 
tempo, l ’altro giorno a Vi-
terbo. Tuttavia, ha commen-
tato oggi Claudio Marotta,  
capogruppo per AVS in 
Consiglio regionale del 
Lazio, “Il sovraffollamento 

nei luoghi di privazione 
della libertà personale è 
l’emergenza più grande che 
siamo chiamati ad affron-
tare.  Ringrazio il  Garante 
dei diritti delle persone de-
tenute Stefano Anastasìa,  
che oggi ha presentato in 
Consiglio regionale del 
Lazio la Relazione annuale 
2023 sull’attività svolta lo 
scorso anno”. “Le sue pa-
role e i dati che emergono – 
ha continuato Marotta – ci  
consegnano la responsabi-
lità costituzionale della tu-
tela dei detenuti:  una 
responsabilità che riguarda 
le amministrazioni pubbli-
che a tutti  i  l ivelli  e che 
coinvolge le Regioni soprat-

tutto sul fronte dell’assi-
stenza sanitaria interna ed 
esterna agli  istituti”.  Dun-
que, ha poi concluso il  ca-
pogruppo per AVS in 
Consiglio regionale del 
Lazio, “Ora dobbiamo uti-
lizzare questi  dati  per de-
terminare politiche che 
migliorino seriamente le 
condizioni di detenzione. 
Nelle strutture della Re-
gione Lazio, per esempio, 
per risolvere il  grave pro-
blema del sovraffollamento 
sarebbe sufficiente permet-
tere l’accesso alle misure al-
ternative per la 
popolazione detenuta per 
pene residue e inferiori ai  
due anni”. 

“Peggioramento conoscenza italiano alle medie al Centro Nord” 

Scuola: l’allarme lanciato da Valditara

I ”risultati  al  termine della 
secondaria di  primo grado 
confermano le  preoccupa-
zioni  che ci  hanno indotto 
a  varare  Agenda nord.  
Mentre  nel  Mezzogiorno 
gl i  es i t i  r imangono inva-
r iat i ,  c ’è  un peggiora-
mento sul la  conoscenza 
ital iano nelle zone del  cen-
tro  nord”.  Lo ha det to  i l  
ministro  del l ’ Is truzione 
Giuseppe Valdi tara  du-
rante la  presentazione del  
Rapporto  nazionale  ‘Le  
prove Invals i  2024’  nel la  
sa la  del la  Regina a l la  Ca-
mera.  ”C’è  una incidenza 

sempre più r i levante  di  
s tranier i  di  pr ima genera-
zione che non hanno una 
adeguata  conoscenza i ta-
l iano”.  Dobbiamo ”real iz-
zare  a l  più presto  i l  
potenziamento del l ’ i ta-
l iano per gl i  studenti  stra-
nier i ,  una sf ida 
irrinunciabile  e  chi  non lo 
capisce è meglio che non si  
occupi  di  scuola .  Mi  au-
guro che i l  decreto  legge 
possa  essere  approvato in  
termini  rapidi” .  In  gene-
rale ,  i  dat i  Invalsi  presen-
tat i  ”mostrano s in  dal la  
scuola primaria un impor-

tante miglioramento.  Sono 
segnali ,  che arrivano su al-
cuni  temi  del icat i ,  che  c i  
hanno sempre vis to  in  
fondo al le  c lass i f iche  in-
ternazional i ,  che  vedono 
l ’ inizio di  una svolta”.   ”Si  
tratta  di  un giudizio sulla  
polit ica fatta in questi  due 
anni da questo governo:  i l  
tutor,  le  l inee  guida sul la  
matematica ,  i l  rafforza-
mento laborator i ,  agenda 
sud,  i l  potenziamento del-
l ’ inglese .  I l  panel  è  abba-
stanza amplio,  sono oltre 2 
mil ioni  e  mezzo gl i  s tu-
denti  coinvolt i” .   

“Res t iamo a t toni t i  e  s tu-
p i t i  d i  f ronte  a  una  sen-
tenza  che  asso lve  un  
mani fes tante  che  danneg-
gia  un’auto del la  pol izia”,  
ha  in fa t t i  commentato  i l  
pres idente  de l l ’Api ,  che  
ha  aggiunto :  “Mentre  in -
c i ta  a l la  v io lenza  propr io  
contro  le  Forze  de l l ’Or-
d ine .  Vogl iamo r i cordare  

che  durante  g l i  scontr i  
sono r imast i  fer i t i  divers i  
agent i  d i  po l iz ia .  Questa  
sentenza,  che  noi  del l ’As-
soc iaz ione  Pol iz io t t i  I ta -
l ian i  r i spet t iamo ma non 
condiv id iamo,  lanc ia  un  
per ico loso  messaggio :  ag-
gredire  i  po l iz io t t i  non  è  
un  rea to .  Per  l ’Assoc ia -
zione Pol iziott i  I ta l iani ,  e ,  

s iamo cert i ,  anche per  tan-
t i ss imi  c i t tadini ,  questo  è  
asso lutamente  inacce t ta -
b i le” .  Come spiegato ,  i  
fa t t i  s i  svo lsero  a  metà  
apri le ,  e  g ià  in  quel l ’occa-
s ione  i  ver t i c i  de l l ’Asso-
c iazione Pol iz iot t i  I ta l iani  
avevano  espresso  la  so l i -
dar ietà  a l le  Forze  del l ’Or-
d ine  e  a i  po l iz io t t i  f e r i t i .  

Dopo i  fa t t i  due  persone  
vennero  arres ta te ,  t ra  cu i  
un  mani fes tante  vent ino-
venne  d i  or ig in i  l ib iche ,  
lo  s tesso  asso l to  da  tut te  
l e  accuse  propr io  ie r i .  
Dunque  s i  t ra t ta  d i  una  
sentenza  d i  asso luz ione  
non  i so la ta ,  che  s i  ag-
g iunge  in fa t t i ,  a  un ’a l t ra  
sentenza  –  contes ta ta  da  

p iù  par t i  –  che  ha  messo  
in  l iber tà  un c i t tadino ar-
res ta to  per  avere  s ferra to  
un pugno ad un pol iz iot to  
in  serv iz io  a  La  Spez ia .  
Secondo i l  g iudice  infat t i ,  
s i  è  t rat tato  di  un fat to  di  
l i eve  ent i tà ,  non  punib i le  
quindi  con  i l  carcere .  
Sconsola to  in f ine  i l  com-
mento  conclus ivo  del  s in-

dacal is ta  degl i  agent i ,  che  
ha  tenuto  a  r imarcare :  
“Viv iamo in  un  mondo a l  
contrar io ,  dove  ch i  d i -
fende lo  Stato  e  le  sue is t i -
tuzioni  non viene di feso e  
nemmeno tute la to ,  nean-
che  durante  lo  svolg i -
mento  de l  suo  serv iz io” ,  
ha  terminato  amaramente  
Mario  Tr i t to .  

Scontri alla Sapienza, assolto un manifestante. L’ira dell’A.P.I.: 
“Così passa il messaggio che aggredire i poliziotti non è un reato”
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Nei Paesi Bassi si percorrono più km rispetto al resto d’Europa. L’Italia si colloca a metà classifica 

Chilometraggio auto: la classifica europea 
Il chilometraggio medio annuo delle auto guidate in Italia è pari a 20.916 km

La dis tanza  media  che  
un’auto percorre  nel l ’arco 
d i  un  anno può dare  
un’ indicaz ione  r i spet to  a  
quel lo  che sarà  i l  suo chi-
lometraggio  ne l  corso  de l  
tempo,  un  dato  che  i  po-
tenzia l i  acquirent i  d i  ve i -
col i  usati  devono tenere in 
considerazione.   A tal  pro-
posito,  carVertical  (società 
leader  ne l la  raccol ta  d i  
dat i  per  i l  set tore  automo-
bi l is t ico) ,  ha condotto  una 
r icerca  per  determinare  in  
quali  Paesi  europei  le  auto 
percorrono più chi lometr i  
a l l ’anno e  qual i  sono  in-
vece quel le  che godono di  
un  chi lometraggio  medio  
annuo minore .  Tra  i  ve i -
col i  cercati  e  control lat i  su 
carVert ical ,  quel l i  che c ir-
co lano  ne i  Paes i  Bass i  
hanno i l  ch i lometraggio  
medio  annuo più  e levato ,  
par i  a  29 .851  km,  segui t i  
da l le  auto  d i  Spagna  

(29 .017  km) ,  Danimarca  
(27.346 km),  Belgio (24.308 
km) e  Francia  (23 .775 km).  
Mediamente ,  dopo 3  o  4  
anni ,  l e  auto  d i  quest i  
Paes i  avranno g ià  c i rca  
100.000 km sul  contachi lo-
metr i :  un  numero  che  po-
t rebbe  indurre  i  
proprietar i  a  venderle  e  a  
cambiare  i l  propr io  ve i -
colo .  “Quest i  c inque Paesi  
possono essere  le  dest ina-
z ioni  ideal i  da  cui  impor-
tare  la  pross ima auto  
usata ,  in  quanto ,  anche  
per  automobi l i  p iù  re -
cent i ,  un  chi lometraggio  
medio  annuo più  e levato  
può spesso  por tare  a  una  
migl iore  access ibi l i tà  eco-
nomica”  commenta  Matas  
Buzel i s ,  esper to  de l  se t -
tore  automobi l i s t i co  e  
Head of  Communicat ions  
d i  carVert ica l .  “ Inol t re ,  i  
cos t i  log is t i c i  per  impor-
tare  ve ico l i  da  a l t r i  Paes i  

europei  sono piut tos to  
contenut i ;  quindi ,  non 
vanno a  in taccare  i l  
prezzo  f ina le  d i  un’auto  
usata” .  I l  ch i lometraggio  
medio  annuo del le  auto  
guidate  in  I ta l ia  è  par i  a  
20 .916 km:  un dato decisa-
mente  infer iore  r i spet to  a  
quanto  regis t ra to  ne i  
Paesi  Bassi ,  in  Spagna e  in  
Danimarca ,  che  por te-
rebbe  queste  auto  a  toc -
care  i  200 .000 km nel  giro  
d i  10  anni .  I  dat i  d i  car-
Ver t ica l  mostrano  infa t t i  
che l ’ I ta l ia  s i  t rova a  metà 
c lass i f i ca  de i  Paes i  euro-

pei  con  i l  p iù  a l to  ch i lo -
metraggio  medio  annuo:  
la  conf inante  Franc ia  
chiude la  top 5  con 23.775 
km percorsi  ogni  anno,  ma 
anche i  guidatori  di  S love-
nia  e  Austr ia  hanno un 
contachi lometri  annuo più 
e levato  r ispet to  a l le  auto-
mobi l i  de l la  peniso la ,  r i -
spet t ivamente  d i  22 .509  
km e  21 .563  km.  La  Sviz -
zera è invece l ’unico Paese 
confinante  con l ’ I ta l ia  che 
gode di  un chi lometraggio 
medio  annuo infer iore ,  
pari  a   19.151 km. Dunque,  
sp iega  ancora  l ’ in teres -

sante  r i cerca  pubbl ica ta  
da carVert ical ,  “Quando s i  
scegl ie  un’auto  usata ,  i  
potenzia l i  acquirent i  de-
vono essere  estremamente 
caut i  ne i  confront i  d i  ve i -
col i  con un basso chi lome-
traggio  vendut i  a  un  
prezzo interessante .  I  ven-
di tor i  possono infa t t i  r i -
correre  a  ‘ t rucchet t i  
d isonest i ’ ,  modif icando i l  
contachi lometr i  per  avere  
un  guadagno maggiore” .  
Inol t re ,  b i sogna  tenere  a  
mente  che  la  probabi l i tà  
d i  acquis tare  un’auto  
usata  con un chi lometrag-
g io  fa l s i f i ca to  aumenta  
notevolmente  quando s i  
acquista  un veicolo impor-
tato  dal l ’estero.  E  poiché i  
Paes i  non s i  scambiano i  
dati  sulle  r ispett ive auto,  i  
vendi tor i  d isonest i  s f rut -
tano  a t t ivamente  questo  
t rucchet to .  Di  conse-
guenza ,  mol te  auto  con  

chi lometraggio  fa ls i f i ca to  
–  spesso anche più di  una 
volta  –  vengono importate  
in  I ta l ia  da Paesi  s tranier i  
senza che la  veridic i tà  del  
contachi lometr i  venga ve-
r i f i ca ta .  “Pr ima di  incon-
t rare  i l  vendi tore  –  
aggiunge  inf ine  l ’ esper to  
–  g l i  automobi l i s t i  do-
vrebbero  contro l lare  la  
s tor ia  del l ’auto e  scoprire  
se  i l  ch i lometraggio  indi -
ca to  sul  ve ico lo  che  s i  
vuole  acquis tare  è  auten-
t i co .  In  questo  modo non 
so lo  s i  r i sparmierà  de l  
tempo,  ma s i  ev i teranno 
anche  eventual i  de lus ioni  
che potrebbero presentarsi  
dopo l ’acquis to .  Quando 
s i  compra un’auto usata ,  è  
anche  necessar io  e ffe t -
tuare  pr ima un g i ro  d i  
prova  e  far  contro l lare  
l ’auto presso un centro di  
ass i s tenza  autor izzato” ,  
conclude Buzel is .  
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Per “incrementi tariffari e variazioni contrattuali mai comunicati agli utenti” 

Class action contro Enel Energia

Adusbef,  Assoutenti ,  Casa 
del consumatore,  Codici ,  
CTCU e Confconsumatori  
hanno presentato due setti-
mane fa una proposta di 
conciliazione ad Enel Ener-
gia,  al  f ine di espletare la 
procedura di mediazione di 
legge prevista per le inizia-
tive inibitorie e di classe, e 
per evitare i l  r icorso ad 
azioni giudiziarie indivi-
duali  e collettive contro i  
r incari  del  prezzo del gas 
in bolletta praticati dal co-
losso energetico dalla pri-
mavera 2023 sino ad oggi,  
in particolare con aumenti  

che raggiungono il  120-
130% dei prezzi in prece-
denza applicati.  Incrementi 
avvenuti  all ’ insaputa di 
centinaia di migliaia di  
utenti che Enel dice di aver 
informato mediante lettere 
semplici  e comunicazioni 
mail,  non ricevute dalle fa-
miglie italiane. La proposta 
che tendeva a risolvere la 
questione una volta per 
tutte e per tutti  gli  utenti  
coinvolti  non è stata de-
gnata neanche di trattativa 
da parte del colosso ener-
getico. “A questo punto – si 
legge in una nota stampa 

congiunta – per le sei asso-
ciazioni dei  consumatori ,  
r iconosciute ai  sensi  del-
l ’articolo 137 Codice del 
consumo, non restano che 
le azioni individuali  e/o 
collettive”.  Pertanto Adu-
sbef,  Assoutenti ,  Casa del 
consumatore, Codici, CTCU 
e Confconsumatori  invi-
tano tutti coloro che hanno 
riscontrato aumenti del gas 
in bolletta dalla primavera 
2023 in poi a rivolgersi agli 
sportelli  delle associazioni 
per avviare le pratiche 
volte a tutelare i propri in-
teressi.  

Dalla Corea del Sud scagliano armi laser contro i droni della Corea del Nord 

Esteri: Seul annuncia ‘Star Wars’

“Star Wars”: è il  nome del 
programma avviato dalla 
Corea del Sud, che ha ini-
ziato la produzione di 
nuove armi laser per contra-
stare eventuali attacchi con 
droni lanciati dalla Corea 
del Nord. L’annuncio è arri-
vato dall’Amministrazione 
del programma acquisti per 
la difesa di Seul (Dapa), se-
condo cui queste nuove 
armi saranno “efficaci e 

poco costose, silenziose e 
difficilmente intercettabili”.   
“Il nostro Paese – ha riven-
dicato Dapa in una nota – 
sarà il  primo al mondo nel 
dispiegamento e nell’uti-
lizzo di armi laser, raffor-
zando ancora di più la 
capacità del nostro Esercito 
di rispondere alle provoca-
zioni della Corea del Nord 
con i droni”. Secondo un 
portavoce dell’Amministra-

zione, queste nuove armi 
permetteranno di abbattere 
gli aerei senza pilota a mez-
z’aria bruciando i loro mo-
tori e altre apparecchiature 
elettriche in pochi secondi. 
A dicembre, cinque droni 
nordcoreani erano entrati 
nello spazio aereo sudco-
reano e Seul aveva disposto 
il  dispiegamento di caccia 
ed elicotteri da combatti-
mento. 

La gestione di un sito web non si limita alla sua creazione. Richiede un’attenzione costante per garantire che rimanga aggiornato, sicuro e ottimizzato per le migliori prestazioni 

Siti professionali: best practice e trend 2024 da seguire e mettere in pratica
Negli ultimi anni, i  siti pro-
fessionali  sono diventati  
essenziali per chiunque vo-
glia affermarsi  nel  mondo 
digitale.  Che si  tratt i  di  
freelance, piccole imprese o 
grandi aziende, la qualità e 
l ’eff icacia di  un sito web 
possono davvero fare la 
differenza,  specialmente 
sul fatturato.  Seguire le 
best  practice e i  trend 
emergenti ,  in un momento 
in cui lo stesso web viene 
completamente rimesso in 
discussione, è l’unico modo 
per rimanere competitivi e 
ri levanti .  Ma quali  sono 
queste tendenze e come 
possono essere implemen-
tate nei  progetti  web? La 
gestione di un sito web non 
si limita alla sua creazione. 
Richiede un’attenzione co-
stante per garantire che ri-
manga aggiornato, sicuro e 
ottimizzato per le migliori  
prestazioni.  La prima cosa 
da fare, quindi, è rivolgersi 
proprio a chi  si  occupa di 
gestire sit i  professionali .  
La User Experience (UX) è 
uno degli  aspetti  più im-
portanti  nella progetta-
zione di  sit i  professionali  
al  passo con i  tempi.  Una 
buona UX non solo rende il  
sito più piacevole da navi-
gare,  ma può anche in-
fluenzare direttamente i l  
tasso di conversione. Anzi, 
gli  esperti  convergono nel  

ritenere i  valori  identitari  
(colori ,  st i le ,  design) del  
brand assolutamente domi-
nanti  nel  disegnare i  per-
corsi di navigazione. Tra le 
novità che semplificano 
l’User Experience ci sono i 
chatbot,  già lanciati  da 
molti  anni,  ma finora non 
sempre in grado di assi-
stere al meglio la clientela. 
Tuttavia,  da quando sul 
mercato sono arrivate le AI 
generative moderne,  le  
cose sono cambiate e i chat-
bot sono diventati  sempre 
più efficienti .  La loro pre-
senza migliora l ’acco-
glienza del  cl iente per 

almeno tre ragioni:  rispon-
dono alle domande in 
tempo reale,  raccolgono 
dati  uti l i  che possono es-
sere utilizzati per persona-
lizzare ulteriormente 
l ’esperienza utente e,  in-
fine,  scremano le richieste 
in entrata aiutando le ri-
sorse umane a migliorare 
l ’assistenza.  L’ottimizza-
zione per i  motori  di  ri-
cerca (SEO) è un altro dei  
pilastri  fondamentali  dei  
siti  web davvero professio-
nali .  Nei prossimi mesi  
l ’attenzione si  concentrerà 
sempre più sulla qualità 
dei contenuti e sull’intento 

di  ricerca degli  utenti ,  
come avviene già da qual-
che anno. I  contenuti  de-
vono essere informativi  e 
pertinenti ,  oltre che otti-
mizzati per rispondere alle 
domande specifiche degli  
utenti .  Anche l ’uso di  dati  
strutturati  può aiutare i  
motori  di  ricerca a com-
prendere meglio i l  conte-
nuto del  sito,  migliorando 
così  le  possibil i tà di  appa-
rire nei risultati di ricerca. 
Non è pensabile,  al  giorno 
d’oggi,  fare impresa con 
siti  web non adeguati ai vi-
genti  standard normativi ,  
GDPR in primis.  Ecco per-

ché è importante investire 
risorse e attenzioni a tutto 
ciò che permette al sito web 
di operare in piena sicu-
rezza: implementare certifi-
cati  SSL, uti l izzare 
autenticazioni a due fattori 
e mantenere il  software ag-
giornato ecc.  È importante 
sottolineare che la confor-
mità alle normative sulla 
privacy non serve solo a 
schivare sanzioni,  ma 
anche a proteggere gli  
utenti e a rafforzare la loro 
f iducia nell ’uti l izzare i l  
sito web. Gli utenti,  infatti ,  
sono sempre più consape-
voli  dei  loro diritt i  e  scel-

gono di interagire solo con 
sit i  che rispettano la loro 
privacy e i  loro diritt i .  Se-
condo un report di Cisco, il  
97% dei consumatori  ri-
t iene importante la prote-
zione dei  dati ,  e  i l  92% è 
disposto a pagare di  più 
per aziende che offrono tra-
sparenza e garanzie sulla 
privacy (fonte:  Cisco Data 
Privacy Benchmark Study). 
L’adozione di queste prati-
che migliora efficacia e red-
ditività del sito web, oltre a 
mantenerlo aggiornato e 
pronto ad accogliere le 
sfide di  posizionamento e 
advertising future.
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Il sindaco su Eur spa e a Claudio Carserà, nominato Amministratore Delegato 

“Buon lavoro al nuovo Cda”

“Facc io  i  mig l ior i  augur i  
d i  buon lavoro  a l  nuovo  
Cda di  Eur  spa e  a  Claudio 
Carserà ,  nominato  Ammi-
nis t ra tore  Delegato .  In -

sieme con Enrico Gasbarra,  
confermato  Pres idente ,  l a  
Società  potrà  proseguire  in  
un percorso  importante  di  
cresc i ta .  Ringrazio  Angela  

Maria  Cossel lu  per  l ’ impe-
gno  profuso  in  ques t i  
anni” .  Cos ì  in  una  nota  i l  
S indaco  d i  Roma,  Rober to  
Gualt ier i .  

“E’ l’ennesima occasione persa per salvarlo, il Consiglio vota contro la mozione” 

Azione su Pratone di via Teulada

“La bocc ia tura  da  par te  
de l l ’Assemblea  Capi to l ina  
de l la  mozione  con  cui  
chiedevamo di  inser ire  nel  
protoco l lo  per  l ’ ampl ia -
mento del la  c i t tadel la  giu-
diziar ia  di  Piazzale  Clodio  
la  tute la  del  Pratone di  via  
Teulada,  è  s tata  l ’ennesima 
occas ione  persa  da  par te  
del le  forze  di  maggioranza 

per  fermare  la  cementi f ica-
z ione  de l  Parco  d i  Monte  
Mario.  Le stesse  forze pol i -
t i che  che  ier i  erano in  s i t -
in  con  i  c i t tadin i ,  e  che  
quando c ’è  da  votare  in  
aula  s i  as tengono.  Come 
Azione ,  ora  moni toreremo 
l ’at t ivi tà  del  S indaco Gual-
t ier i  e  vedremo se  r iuscirà  
a  far  seguire  a l le  be l le  d i -

ch iaraz ioni  i  fa t t i ,  o  cam-
bierà  idea come è  successo 
oggi  in Aula Giulio Cesare.  
È  un  peccato  consta tare  
che  ques to  sos tegno  poi  
ne i  fa t t i  non  c ’è“ .  Lo  
hanno d ich iara to  in  una  
nota  la  Capogruppo,  F la -
via  De Gregorio  e  i l  Consi -
gl iere  di  Azione,  Francesco 
Carpano.

Patanè: “Intensifichiamo gli interventi di sicurezza stradale” 

‘Pfte 30 black points pedonali’

La Giunta di Roma Capitale 
ha approvato il Progetto di 
Fattibilità Tecnica ed Eco-
nomica riguardante gli  in-
terventi per il  
miglioramento della sicu-
rezza stradale dei pedoni, 
cosiddetti  black points pe-
donali, per un investimento 
complessivo pari a circa 4,3 
milioni di euro. I  lavori ri-
guarderanno 30 ambiti cri-
tici per le utenze deboli 
distribuiti nei 15 Municipi.  
Le principali soluzioni tipo-
logiche che saranno attuate, 
in funzione delle caratteri-
stiche del singolo ambito di 
intervento, sono: migliore 
definizione delle traietto-
rie; nuova segnaletica oriz-
zontale e verticale; 
controllo e riduzione della 
velocità; riprofilatura dei 
cigli  e dei cordoli sparti-
traffico; rimodulazione e 

messa in sicurezza degli at-
traversamenti e dei percorsi 
pedonali;  ottimizzazione 
degli spazi di sosta e visibi-
lità;  ottimizzazione della 
regolazione semaforica. Tra 
gli  ambiti oggetto di inter-
vento, troviamo: via Ferdi-
nando di Savoia-via Maria 
Adelaide in I Municipio; 
via Ugo Ojetti-via Jovine 
Francesco, in III;  via del-
l’Acqua Bullicante-via Casi-
lina in V; circonvallazione 
Ostiense-via Nicolò da Pi-
stoia in VIII;  viale Europa-
viale Beethoven in IX; via 
Quirino Maiorana-via Ode-
risi da Gubbio in XI; via 
Baldo degli Ubaldi-via Gi-
rolamo Vitelli  in XIII e via 
di Vigna Stelluti in XV. 
“Dopo la messa in sicurezza 
di alcuni black points vei-
colari come quello su via 
Nomentana, via Zara, via 

Lazzaro Spallanzani e 
quello sull’Aurelia, in via 
Cardinal Pacca – ha dichia-
rato l’Assessore alla Mobi-
lità Eugenio Patanè – 
andiamo ad intensificare i  
nostri interventi sulla sicu-
rezza stradale, occupandoci 
dei soggetti più deboli della 
mobilità, come pedoni e ci-
clisti, che a Roma sono più 
a rischio rispetto alle altre 
città italiane ed europee. 
Per questo abbiamo messo 
la loro incolumità al centro 
dei nostri provvedimenti.  
Le opere che andremo a rea-
lizzare, inoltre, sono in coe-
renza con l’obiettivo che ci 
siamo posti di ridefinire lo 
spazio fisico esistente a 
vantaggio dei pedoni e 
della mobilità dolce, ridu-
cendo contestualmente 
quello oggi riservato alle 
automobili”.

XIII Municipio: le parole dei consiglieri di Azione F. De Gregorio e C. Finelli 

“L’incendio a Val Cannuta disastro annunciato”

“I roghi  d ivampat i  i e r i  
ne l l ’ a rea  d i  Va l  Can n u t a  
a l t ro  non sono che  l ’enne-
s ima r iprova  del  to ta le  di -
s interesse  con cui  operano 
l e  i s t i tuz ion i  c i t t ad i n e .  
Sono a lmeno due anni  che  
segnal iamo lo  s ta to  di  ab-
bandono in  cui  versa  que-
s t ’area  verde  e  a l t re t tant i  
che  Campidogl io  e  m u n i -
c ip io  s i  r impal lan o  l e  re -
sponsabi l i tà .  I l  r i sul ta to  è  
sot to  g l i  occhi  d i  tut t i :  in -
cur ia ,  degrado  e  manca ta  
manutenzione  cont inuano 
ad avere  la  megl io  e  infra-

s t rut ture  a t tese  a  lungo  e  
rea l i zza t e  a  fa t i ca ,  co m e  
ad esempio  la  c ic labi le  d i  
v ia  Gregor io  XI ,  vengono  
d i m en t i ca t e .  Q u an do  po i  
l e  t em pera t u re  t o ccan o  i  
p i cch i  d i  qu es t i  g i o rn i ,  a  
qu es t o  s i  ag g i u n g e  an ch e  
i l  per ico lo  che  possa  ver i -
f i cars i  u n  d i s as t ro  par i  a  
que l lo  d i  i e r i .  Pur t roppo ,  
quel lo  che  succede in  que-
s t o  qu adran t e  c i t t ad i n o ,  
accade anche in  a l t re  zone 
de l l a  c i t t à  e  pro du ce  g l i  
s t es s i  e f f e t t i :  de l  res t o ,  
n e l  m o m en t o  i n  cu i  u n a  

s t rada  non v iene  presa  in  
car ico  formalmente  ma lo  
è  s o l o  d i  f a t t o ,  l ’ am m i n i -
s t raz i o n e  n o n  s e  n e  cu ra ,  
an ch e  s e  do vrebbe .  N o i  
co n t i n u erem o  a  r i bad i r l o  
e  a  f a rc i  s en t i re :  i l  d i s a -
s t ro  d i  i e r i  s i  sarebbe  po-
t u t o  ev i t a re ,  s e  s o l o  
qu a l cu n o  n o n  aves s e  
ignorato  i  nostr i  appel l i” .  
Così  in  una nota Flavia  De 
G reg o r i o  e  C l au di a  F i -
n e l l i ,  r i s pe t t i vam en t e  ca -
pogruppo in  Campidogl io  
e  cons ig l iera  a l  Munic ipio  
XI I I .  
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“E’ un’evidente fake la residenza anagrafica a via Petroselli. Avviate verifiche interne” 

Il Campidoglio su ’Vita Mala’  

Manco fosse stato il  primo 
aprile,  per un’intera gior-
nata, una notizia di per se 
già abbastanza ‘stramba’, ha 
letteralmente monopoliz-
zato gran parte dei media 
capitolini,  rilanciando 
quella che poi,  come rimar-
cato dal Campidoglio attra-
verso un comunicato 
ufficiale,  altro non era che 
l’ennesima fake. “La pratica 
di residenza presentata a 
nome di Vita Mala – spiega 
la nota stampa stilata dal 
Campidoglio – è una evi-
dente fake, come si evince 

dalla documentazione non 
corrispondente a quella in 
uso presso Roma Capitale e 
che riporta diverse anomalie 
nell’ intestazione, nell’as-
senza del certificato di po-
stazione effettivamente 
collegato ad un ufficiale di 
anagrafe e, soprattutto, nel-
l’assenza della firma del-
l’ impiegato richiedente 
l’accertamento”. Inoltre,  
tengono ancora a rimarcare 
dal Comune della Capitale,  
rispetto  a ‘Mala Vita’ che, 
oltre ‘ad esistere’,  risiede-
rebbe addirittura all’interno 

degli uffici comunali di via 
Petroselli ,  “Gli uffici  del-
l’Anagrafe centrale di via 
Petroselli  50,  non sono de-
putati alla gestione delle re-
sidenze, di competenza 
esclusiva dei servizi anagra-
fici  municipali”.  Quindi,  
conclude la nota del Campi-
doglio Sulla questione sono 
state avviate le verifiche in-
terne per ricostruire la dina-
mica degli eventi e valutare 
le eventuali  iniziative da 
porre in essere a tutela 
dell’Amministrazione Capi-
tolina“. 

“Domani il Lazio sarà caratterizzato dal bollino rosso e la Regione è immobile” 

D’Amato sull’emergenza afa

“Domani sarà una giornata 
infernale con tutte le pro-
vince del lazio segnalate 
con bollino rosso,  ovvero 
con rischi elevati  per la sa-
lute”. Così il  consigliere re-
gionale e responsabile 
welfare di azione,  Alessio 
D’Amato,  che ha poi ag-
giunto: “Domando al gover-
natore Rocca cosa stia 
aspettando per attivare l’ac-

cordo con i medici di medi-
cina generale per i l  proto-
collo sulle ondate di calore 
e quali  indicazioni siano 
state date agli  ospedali  
della nostra regione”. Forte 
della sua passata esperienza 
di assessore alla Salute 
della Regione Lazio (per 
giunta in piena pandemia),  
D’Amato tiene a rimarcare 
che “Il  l ivello di pericolo 

per le persone anziane e per 
i fragili è molto elevato ed è 
opportuno attivare tutte le 
procedure operative,  a par-
tire dall ’assistenza nei 
pronto soccorso,  cosa che 
purtroppo non si  sta fa-
cendo, nonostante i l  rega-
lino di nove milioni di euro, 
senza procedure di evi-
denza pubblica,  alla croce 
rossa italiana”. 

“ Incredib i le  ma vero :  ne l  
Munic ip io  IX  i  f ru i tor i  
del la  bibl ioteca hanno rice-
vuto  una  newsle t ter  dove  
s i  in formava  de l la  ch iu-
sura  del la  s t rut tura  dal  11  
lugl io  f ino a  data  da dest i -
nars i  a  causa  de l  mancato  
funzionamento  de i  condi -
z ionator i .  E ’  surrea le  che  
non s i  r iesca  a  r isolvere ,  in  
tempi  brevi  e  cer t i ,  una  
problematica  così  comune,  
preferendo chiudere  s ine  
d ie  questo  important i s-
s imo spazio  cul tura le  a i  
c i t tadin i  de l  Munic ip io  IX  
e ,  soprat tut to ,  de l  quar-
t iere  Fonte-Ost iense .  Gua-
s to  che ,  pera l t ro ,  non 
consente  a i  d ipendent i  
del la  bibl ioteca di  lavorare 
in  condiz ioni  o t t imal i  a  
fronte  del  caldo record che 
s i  s ta  registrando in  quest i  
g iorni .  Invit iamo,  dunque,  
la  Pres idente  Di  Sa lvo  –  
che  ha  mantenuto  le  de le -
ghe al la  Cultura e  al  Perso-
nale  –  a  r i so lvere  a l  p iù  
presto  la  quest ione,  a l  f ine  
d i  res t i tu i re  a  s t re t to  g i ro  
la  f ru ib i l i tà  d i  questo  im-
portante  presidio culturale  
a l la  c i t tadinanza” .  Lo  d i -
ch iara ,  in  una  nota ,  la  ca -
pogruppo de l la  L is ta  
Civ ica  Virg in ia  Raggi  
Car la  Canale .  “ I l  c l ima di  
esul tanza  che  regna  t ra  le  
f i la  del la  maggioranza del  
Munic ip io  IX  per  l ’appro-
vazione  de l  nuovo piano  
soc ia le  è  surrea le  e  ingiu-
st i f icato.  I l  piano,  infatt i ,  è  
un vero e proprio ‘ l ibro dei  

sogni ’  da  19  mi l ioni  d i  
euro  che  l ’Amminis t ra -
zione stessa non garantisce 
d i  a t tuare  da l  momento  
che  non dispone  de l le  r i -
sorse  economiche  necessa-
r ie  per  ass icurare  
un’adeguata  coper tura  f i -
nanziaria .  Da qui  i l  voto di  
as tens ione  de l la  L is ta  Ci -
vica  Virginia  Raggi  e  M5S,  
che  hanno r i tenuto  non 
ser io  votare  un at to  che,  di  
fa t to ,  r i sch ia  d i  essere  la  

sol i ta  fogl ia  di  f ico  con cui  
la  maggioranza tenta  di  ce-
lare  la  propr ia  incapac i tà .  
Del  resto  la  s i tuazione sul-
l ’ intero  terr i tor io  di  Roma 
Capitale è  piuttosto chiara.  
I l  nuovo contra t to  co l le t -
t ivo  naz ionale  de i  lavora-
tor i  de l le  cooperat ive  
at t ive  nel  comparto sociale  
e  sani tar io  prevede un au-
mento  degl i  s t ipendi  de l  
13 ,41%,  ma i l  s indaco  
Gualt ier i ,  s in  dal  suo inse-

diamento  a  Pa lazzo  Sena-
tor io ,  non ha appl icato  ta l i  
increment i  con  la  conse-
guenza che i  s ingol i  muni-
c ip i  sono  andat i  in  
sofferenza  e  c ’è  s ta ta  una  
r iduzione  de l  monte  ore  
ne i  serv iz i  essenzia l i  da  
garant i re  a l le  persone  con  
disabi l i tà  s ia  nei  casi  di  as-
s i s tenza  d ire t ta  che  indi -
re t ta ,  l edendo i  sacrosant i  
d i r i t t i  d i  quest ’u l t ime e  
de l le  famigl ie  che  le  ass i -

s tono .  A ta l  propos i to ,  la  
Consulta  Cit tadina Disabi-
l i tà  (CCD) ha già  inoltrato  
una  nota  sot toscr i t ta  da  
tut te  le  consul te  munic i -
pa l i  c i t tadine  per  denun-
c iare  con  forza  la  
scoper tura  d i  serv iz i  es -
senzia l i  per  la  c i t tà  e  la  
d i ff i c i le  s i tuaz ione  in  cui  
versano  a t tua lmente  g l i  
OEPAC.  Una s i tuaz ione  
sconcer tante  d i  cu i  –  ne l  
voto di  martedì  in  Munici -

p io  IX  –  non abbiamo vo-
luto  essere  compl ic i  pro-
nunciando la  nostra  
astensione e che,  speriamo, 
non rappresenti  l ’ennesima 
i l lus ione  propinata  da l la  
pres idente  Di  Sa lvo  a i  c i t -
tadin i”  Lo  dichiarano ,  in  
una  nota ,  i l  capogruppo 
del la  Lis ta  Civica  Virginia  
Raggi  Antonio  De Sant is  e  
la  capogruppo de l la  L is ta  
Civ ica  Virg in ia  Raggi  in  
Municipio IX Carla Canale.

Municipio IX, Canale (Cr): “La biblioteca Laurentina sia riaperta  
al più presto”. Lista Civica Raggi: “Piano sociale senza risorse”




